



Columnas ESTATALES

13 agosto 2024

SE COMENTA

Que como para que nadie crea que todo quedó en el mero protocolo y vean que los esfuerzos anticorrupción van en serio, luego de que el Comité Coordinador del **Sistema Estatal Anticorrupción** y el **Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México** firmaran un convenio de colaboración, se reunieron el Secretario General de Gobierno, **Horacio Duarte**, quien atestiguó dicho acto, y el Secretario Técnico del Sistema, **Víctor Romero**, para comentar sobre las estrategias y acciones necesarias.

Y es que hay mucho por avanzar en la promoción y difusión de temas anticorrupción, como la integridad y la rendición de cuentas. El objetivo primordial, lo han dejado claro, es “la prevención, detección y sanción” de los cochupos, así como a la fiscalización del dinero público. Ambiciosas metas.

Que los temas de la grilla se han enfocado especialmente en la futura **Cámara de Diputados local**, pues a tres semanas del cambio de Legislatura, sólo el **PRD** ha registrado formalmente a su coordinador. El resto de las bancadas están en tiempo, pero no necesariamente todas tienen la claridad de quién llevará el volante. Ese asunto se pondrá interesante ante un panorama donde, al menos en teoría, había un bloque hegemónico para aplicar aplanadora.

Que por cierto, ojalá el dato les sirva a las y los futuros **legisladores** para que pongan los pies en la tierra y no llenen su agenda de ocurrencias y ganas de figurar: resulta que en la **Legislatura** saliente, del total de comisiones, sólo en 10 de ellas se concentró más de 80 por ciento del trabajo y algunas ni siquiera sesionaron en alguna ocasión, sobre todo las especiales que se crearon al inicio del trienio por concluir.

Que todo indica que se acercan buenos tiempos en el tema metropolitano con la capital del país, que ya de por sí entre la gobernadora **Delfina Gómez** y la futura presidenta del país, **Claudia Sheinbaum**, venían “jalando” bien. Es notable que, luego de que se reunieran la mandataria mexicana y la jefa de gobierno electa de **CdMx**, **Clara Brugada**, ahora sea evidente la excelente relación en lo particular entre **Azukena Cisneros**, la alcaldesa electa de Ecatepec, y el gobierno “chilango”, a través del coordinador de transición, **Alejandro Encinas**.

OJALÁ

OSCAR
GLENN



@OscarGlenn

Sumas anticorrupción

La firma del acuerdo de colaboración suscrito la semana pasada entre el Sistema Anticorrupción del Estado de México y el Consejo Coordinador Empresarial Mexiquense, al cual acudió como testigo y representante del Ejecutivo Estatal, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, deberá trascender por sus resultados más allá de

los mensajes grandilocuentes emitidos en el acto ceremonial.

Lograr este acuerdo ya tiene por sí un valor significativo, al ser el primer convenio en el cual el sector empresarial no se asume simplemente como víctima de los actos de corrupción que suelen representar gastos adicionales, tiempos perdidos y pérdida de competitividad entre otros inconvenientes, sino como un agente proactivo y dispuesto en la búsqueda de mejoras que reduzcan los espacios para actos ilegales y espera sean atendidos sus planteamientos.

El acuerdo establece que deberán generarse acciones notorias para fortalecer las capacidades anticorrupción; la promoción y difusión de temas en la materia, el cumplimiento de las normas, fiscalización, rendición de cuentas además de desarrollar acciones orientadas a la prevención, detección y sanción de faltas administrativas y hechos de corrupción como lo establece la Ley.

Fundamental será que efectivamente se cumpla con las capacitaciones y

las mesas de trabajo, se dé un seguimiento riguroso de las acciones comprometidas para que así se convierta en un referente a nivel nacional, con un mecanismo funcional de este tipo. La aspiración es elevada.

En este contexto, nuevamente hay muestras de que el Gobierno de la Maestra Delfina Gómez se mantiene en la idea de sumar sin complejos las mejores prácticas de gobierno disponibles. En ese mismo sentido se entiende la reunión que este lunes sostuvieron el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte y el Secretario Técnico del Sistema, Víctor Romero Maldonado.

Por lo pronto, ojalá que en breve se conozcan las resoluciones sobre los presuntos hallazgos de irregularidades de administraciones pasadas y las medidas disciplinarias implementadas en el primer año de este gobierno que está a punto de cumplirse, para darle aún mayor sustancia a los dichos. Será muy interesante también revisar los resultados generados en referencia a uno de sus principales postulados partidistas. Ojalá. ■

EN LOS PASILLOS

COMO VOLANTES

Dicen que vecinos de Metepec denuncian, las **licencias** de funcionamiento a **bares** y **antros** se han dado como si se tratara de volantes publicitarios, lo que abrió las **puertas** al narcomenudeo y al **acoso sexual** en lugares donde se expenden bebidas **alcohólicas**. Uno de estos ejemplos es el conocido como bar **Bellakito**, el personal de este negocio ha sido denunciado y las autoridades municipales **no** responden en el ámbito que les compete. Los **focos rojos** aumentan sin importar si están en la zona **dorada**, de residenciales o en **colonias** populares.

LOS CHAMAQUEAN

Comentan que a la expectativa se encuentran **elementos policia-cos** de Tlalnepantla, luego de la investigación que se abrió contra cuatro **compañeros** por, presuntamente, participar en un **falso cateo**, de donde se sustrajeron 12 millones de pesos. El gobierno municipal, reconoció no existe un **oficio** que respaldara la acción judicial, porque **uniformados** confiaron en la palabra de supuestos falsos **agentes** de la Fiscalía de Justicia **mexiquense** y de la General de la República.

CUMPLEN REQUISITOS

Aseguran que poco más de 200 productores de **juegos pirotécnicos** de Tultepec, cumplieron con la amplia serie de **requisitos** que les exige la Secretaría de la Defensa Nacional para revalidar sus **permisos**. De esta manera, los **productores** ya pueden almacenar, producir y **comercializar** artificios pirotécnicos.

NUEVO MONUMENTO

Cuentan que una nueva colecta de llaves realiza el Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (**SMSEM**), para la construcción del Monumento de la Unidad Sindical y Magisterial, obra **escultórica** que se **albergará** en el Edificio de las nuevas Oficinas Centrales. La convocatoria es para donar **llaves** en **desuso** del 15 al 31 de agosto en las casas de las 13 Regiones Sindicales.

columnalospasillos@gmail.com

El pico del pollo



Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Jueves día “D”

Una vez que la Sala Superior del Tribunal Electoral, rechazó una serie de impugnaciones interpuestas, pretendiendo anular la elección presidencial, se reafirmó el triunfo de Claudia Sheinbaum Pardo, lo que la convierte en la primera Presidenta de los Estados Unidos Mexicanos y la jefa del Ejecutivo número 65 desde su independencia en 1821. Por cierto, el listado recopilado también dependen en su número, de cómo se consideren periodos de transición o interinatos...Según el procedimiento, una vez que fueron “bateados” los juicios interpuestos por PAN, PRI y PRD, este miércoles se hará la declaración de validez de la elección presidencial y el jueves 15 “habemus presidenta”, con la entrega de constancia...Aunque existió coincidencia en las magistraturas sobre la falta de pruebas aportadas por la oposición para acreditar irregularidades, si hubo diferencias sobre la participación del presidente Andrés Manuel López Obrador. Luego entonces, de acuerdo a la recopilación hecha por este espacio, Claudia Sheinbaum Pardo, es la primera mujer presidenta de México, pero la número 65 en la lista de quienes han presidido -no siempre un sexenio- el Ejecutivo federal: Guadalupe Victoria (1824-1829); Vicente Guerrero (1829); José María Bocanegra (1829); Pedro Vélez (1829); Anastasio Bustamante (1830-1832); Melchor Múzquiz (1832); Manuel Gómez Pedraza (1832-1833); Valentín Gómez Farías (1833); Antonio López de Santa Anna (1833-1836); Miguel Barragán (1835-1836); José Justo Corro (1836-1837); Anastasio Bustamante (1837-1841); Francisco Javier Echeverría (1841); Antonio López de Santa Anna (1841-1844); Valentín Canalizo (1844); Antonio López de Santa Anna (1844); José Joaquín de Herrera (1844-1845); Mariano Paredes (1845-1846); Nicolás Bravo (1846); José Mariano Salas (1846); Pedro María de Anaya (1847); Manuel de la Peña y Peña (1847); Pedro María de Anaya (1847-1848); Manuel de la Peña y Peña (1848); José Joaquín de Herrera (1848-1851); Mariano Arista (1851-1853); Juan Bautista Ceballos (1853); Manuel María Lombardini (1853); Antonio López de Santa Anna (1853-1855); Martín Carrera (1855); Rómulo Díaz de la Vega (1855); Juan Álvarez (1855); Ignacio Comonfort (1855-1858); Benito Juárez (1858-1872); Sebastián Lerdo de Tejada (1872-1876); Porfirio Díaz (1876-1880); Manuel González (1880-1884); Porfirio Díaz (1884-1911); Francisco I. Madero (1911-1913); Pedro Lascuráin (1913); Victoriano Huerta (1913-1914); Francisco S. Carvajal (1914); Venustiano Carranza (1914-1920); Adolfo de la Huerta (1920); Álvaro Obregón (1920-1924); Plutarco Elías Calles (1924-1928); Emilio Portes Gil (1928-1930); Pascual Ortiz Rubio (1930-1932); Abelardo L. Rodríguez (1932-1934); Lázaro Cárdenas (1934-1940); Manuel Ávila Camacho (1940-1946); Miguel Alemán Valdés (1946-1952); Adolfo Ruiz Cortines (1952-1958); Adolfo López Mateos (1958-1964); Gustavo Díaz Ordaz (1964-1970); Luis Echeverría (1970-1976); José López Portillo (1976-1982); Miguel de la Madrid (1982-1988); Carlos Salinas de Gortari (1988-1994); Ernesto Zedillo (1994-2000); Vicente Fox (2000-2006); Felipe Calderón (2006-2012); Enrique Peña Nieto (2012-2018); Andrés Manuel López Obrador (2018-2024).

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, que un solo sujeto se atreva a asaltar una tienda del tamaño de Coppel en la avenida Manuel J. Clouthier en San Jerónimo Chichahuaco o Pilares, como la mayoría la ubica, es un franco reto y desafío a lo que no hay en Metepec, autoridad que frene la inseguridad...Cada vez son más los vecinos de la “no zona dorada”, que unen su voz para quejarse por los robos, atracos y asaltos. Ya le seguimos... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierto pico. Shalom.

Se consumó el "agandalle" de Alejandro Moreno Cárdenas, al frente del tricolor. Ahora es su dueño y seguirá llevándolo a más derrotas como lo ha venido haciendo en estos 5 años, sin que nadie le haga frente, excepto ex dirigentes como Manlio Fabio Beltrones, Dulce María Sauri y Enrique Ochoa. En el Estado de México muy pocos han externado públicamente su desacuerdo, como el ex dirigente Ricardo Aguilar Castillo, el ex líder del SUTEYM y diputado local David Parra Sánchez y el ex edil de Tenango del Valle, José Francisco Garduño Gómez, mientras el resto calla ante la incondi-



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

PRI: Consummatum est...

cionalidad de quienes le han entregado los peores resultados electorales a quien ahí la impuso y, por lo que se ve, pretende seguir el ejemplo de su "líder", y la pregunta es, ¿quién podría tomar el mando? Sólo suena el alcalde electo de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, quien nunca ha perdido

una elección y que en su momento no lo dejó presidir al tricolor el mismo que lo hundió y hoy está fuera... NOTAS CORTAS: Por cierto, Alito impuso nuevamente a Manuel Añorve como su coordinador parlamentario en el próximo Senado de la República y echó de la bancada a Manlio Fabio

Beltrones, quien fuera jefe político de Añorve Baños y coordinador de ambos en ambas cámaras... La presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas, aparece en la revista "Líderes Mexicanos", que la menciona como un referente nacional en la administración pública, al posi-

cionarse como la mejor alcaldesa del estado... Aún no asume la senaduría y el panista Enrique Vargas Del Villar ya trabaja en las iniciativas que presentará en la próxima LVI Legislatura. Hace tres años dejó la alcaldía huixquilucense y está por concluir su periodo como diputado local, pero no pierde el control político de ambos espacios... Todavía no se define la próxima coordinación parlamentaria de Morena que está entre el delfinista Francisco Vázquez Rodríguez y el "higinista" Maurilio Hernández... Excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

LA EDITORIAL

// ¿Qué pretende el PRI?

Las decisiones que ha tomado el Partido Revolucionario Institucional a nivel federal levantan ciertas suspicacias sobre lo mal que se encuentran internamente de cara a la "renovación" que estarían experimentando desde hace unas semanas, misma que -al parecer- solo ha servido para mantener por otro periodo a su líder nacional, Alejandro Moreno Cárdenas.

"Alito" encontró en las reformas a sus estatutos de julio pasado el camino para quedarse al frente del PRI incluso hasta el 2032, claro, si es que continúa existiendo este instituto para tal año.

Con decisiones que parecen más "un balazo en el pie", que la consolidación de una estructura hacia el futuro, el otrora partido más poderoso de México continúa su camino hacia una posible extinción, en la que siguen dando la espalda a quienes lo formaron, tal como el reciente cierre de puertas del grupo parlamentario del Senado a Manlio Fabio Beltrones.

A quien por cierto dejan fuera previo a lo que ya se preveía como posible renuncia de las filas del PRI para sumarse a Movimiento Ciudadano. Se "curaron en salud" y se adelantaron a lo que ya era la crónica de una salida anunciada por parte del ex presidente nacional de este -aún- instituto político.

Ya ni hablar de lo que se está haciendo en la cuestión estatal, donde el PRI Edomex luce famélico tras la paupérrima votación del pasado 2 de junio y sin un rumbo claro hacia la intermedia del 2027.

¿Qué podemos esperar del PRI en los siguientes meses con esta clase de decisiones?



ALA SOMBRA

Luego de que **Alejandro Moreno** consiguiera, sin sorpresa, su reelección al frente del otrora hegemónico PRI, dicen que el gusto podría durarle poco al campechano, pues se alista una guerra judicial en su contra. Y no, el embate no lo ha promovido la disidencia priista que está en contra de su permanencia en la presidencia del partido, sino desde la mismísima cuarta transformación y sus aliados que le tienen guardado un amplísimo expediente sobre su paso por el gobierno de Campeche.

Rumbo al reacomodo de puestos dentro del INE, que dirige **Guadalupe Tadei**, hay uno que llamará la atención en las próximas horas, que es la renuncia, por decisión propia, nos dicen, del doctor **Flavio Cienfuegos Valencia**, como Jefe de Oficina de la Presidencia del Consejo General. Personaje de todas las confianzas de la consejera presidenta, quien incluso era su gallo para ocupar la Secretaría Ejecutiva del organismo, pero las grillas de grupos internos no lo permitieron.

La salida de **Cienfuegos** se lee como una manera de ir allanando el camino para lograr consensos entre los dos grupos de consejeros que se disputan el INE y por fin nombrar, entre todos, a funcionarios definitivos en todas las áreas del institu-

to, que hasta ahora ha funcionado con encargados de despacho.

Parece que no habrá citatorio ante el Ministerio Público para el gobernador de Sinaloa, **RUBÉN ROCHA MOYA**, por haber salido implicado en la ya muy conocida carta del narcotraficante **Ismael El Mayo Zambada**. Más bien, lo que parece que ocurrirá es que al morenista se le invitará a declarar, de manera voluntaria, en caso de que tenga alguna información que compartir con las fiscalías; lo que resulta de no creerse debido a que, en casi cualquier parte del mundo, si un alto funcionario se viera relacionado con el crimen organizado, se realizaría una investigación exhaustiva al respecto.

Micah Young, jefe de Finanzas de la empresa de tecnología médica Masimo Corporation, dijo hace unos días que en los últimos cuatro o cinco años, han enfrentado muchos costos inflacionarios y aumentos en los costos laborales en México. "Ahora que estamos trasladando esa manufactura a Malasia, eso nos traerá beneficios importantes no solo en la producción con costos laborales más bajos, sino también en la mejora de eficiencias, ya que estamos viendo una fuerza laboral mucho más estable y con menor rotación. Hemos tenido muchos desafíos con la moneda debido al peso, aunque finalmente se está moviendo en la dirección correcta", reveló ante analistas.

"Pero la situación de la moneda es mucho más estable en Malasia también. Esto nos está dando más confianza, además de todas las iniciativas de reducción de costos que hemos implementado. Y el equipo está persiguiendo agresivamente esas re-

ducciones de costos en los productos que mencioné". Ojalá que no muchas empresas más sigan su ejemplo, más en este momento de transición política.

La Comisión Federal de Comunicaciones de Estados Unidos (FCC) está proponiendo una nueva regla para que las estaciones de radio y televisión, así como los servicios de televisión por cable y satélite, informen claramente a los espectadores cuando un anuncio político contenga contenido creado con inteligencia artificial.

Esto significa que, si un anuncio político utiliza imágenes, voces o videos generados por computadoras en lugar de personas reales, la FCC quiere que se avise al público de manera directa durante la transmisión del anuncio. El objetivo es que la gente sepa cuándo están viendo o escuchando algo creado por inteligencia artificial, para que puedan tomar decisiones informadas sobre lo que están viendo.



ALEJANDRO GÓMEZ

REDES DE PODER



Sin coordinación, apunta al gabinete

Tras el anuncio de la diputada electa **Xóchitl Bravo** como la próxima **coordinadora** del grupo parlamentario de **Morena** en el **Congreso** de la **Ciudad de México**, parece que también se están generando **movimientos** interesantes entre los **integrantes** de la **Cuarta Transformación** al interior del **país**.

Para el puesto, se sabe, también habían levantado la mano **Martha Ávila**, quien iría por su segunda **Legislatura**, así como **Victor Romo**, pero ambos al final ya no **compitieron**.

Mientras que **Romo**, que no traía los **apoyos** necesarios,

argumentó que le habían encomendado "**otras tareas**" del **movimiento**, en el caso de **Ávila**, nos dicen, sería por una **invitación** para **sumarse** al gabinete de **Clara Brugada** en la **Jefatura de Gobierno**.

Ávila parte del equipo de la **jefa de Gobierno electa**, después de no haber logrado la nominación en **Iztapalapa** y declinar su intención para **coordinar** la **bancada guinda** en la **capital**, parece que será **pieza** importante en el **gobierno** de la **Ciudad**. Atentos.

Lo que pierde el PRI

Sin duda prestonados por **Alejandro Moreno**, los **senadores**



Ante la disputa interna por la próxima coordinación de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo será la líder de la bancada guinda en la capital.

electos del **PRI** "**decidieron**" excluir de su próximo **grupo parlamentario** al experimentado **Manlio Fabio Beltrones**, esto, por supuesto, por su claro **posicionamiento** en contra de la **reelección** de "**Alito**" como **dirigente** partidista.

Todavía no empieza la **Legis-**

latura y el **PRI** ya va **perdiendo** y por mucho.

Pues no solo contarán con una **bancada** sumamente **reducida** y sin **incidencia** en la vida **parlamentaria**, sino que pierden a un **personaje** que, aún en condiciones **adversas**, les aseguraba una buena **interlocución** con el

resto de los **grupos**, un **perfil** con el que nadie cuenta de los que se **quedaron**.

La particular transición de Delgado

Los **políticos profesionales** están acostumbrados a desempeñarse en **múltiples** arenas.

En estos días de **transición** en la administración **pública federal**, pero también a nivel **partidista**, eso es lo que le ha ocurrido a **Mario Delgado**, pues al mismo tiempo que se alista para asumir la **Secretaría de Educación Pública**, prepara y encabeza un **proceso** ordenado que **renueve** a la **dirigencia** nacional de **Morena** en las próximas semanas.

Dos meses aún le quedan por delante, que serán **arduos**, pero que sin duda serán parte muy importante los primeros **peldaños** del denominado **segundo piso** de la **transformación**.

FOTO: @MORENACIUDADMEX

ENREDADOS

ANGÉLICA MOYA MARÍN
20 MIL SEGUIDORES

Durante la entrega de reconocimientos a participantes de la segunda generación de nuestro programa '100 Guerreras', reiteré mi admiración y reconocimiento a todas las participantes que han demostrado que sí se puede transformar y empoderar nuestras vidas.

Este programa no solo es una iniciativa para mejorar habilidades individuales en nutrición, activación física y primeros auxilios, es también una forma de reconstruir el tejido social y fortalecer los cimientos de nuestro Naucalpan.



LAURA BARRERA FORTOUL
31 MIL SEGUIDORES

Un elote no te puede hacer feliz. Yo bien feliz esperando que me despachen mi elote. ¡Faan!



MAURILIO HERNÁNDEZ
33 MIL SEGUIDORES

El día de hoy, el Presidente de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la LXI Legislatura del Estado de México el Dip. Abraham Saroné Campos y autoridades de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación del Estado de México, realizaron la entrega del Pergamino y la Medalla al Reconocimiento Docente 2024, a las maestras y los maestros de nuestra entidad.



FAUSTINO DE LA CRUZ
6 MIL SEGUIDORES

Tuvimos el lujo de contar con la presencia del Lic. @Alejandro Encinas en nuestro querido #Ecatepec en el marco del Foro "Una Política Metropolitana para el Valle de México"

Referentes, liderazgos y amig@s de izquierda nos reunimos a platicar con el camarada Encinas sobre la necesidad de contar con una verdadera Política Metropolitana para el Bienestar de quienes vivimos en el Centro de la periferia.



DENISSE UGALDE ALEGRÍA
43 MIL SEGUIDORES

Por las de antes, por las de hoy, por las de mañana; por quienes somos, por quienes queremos ser; por quienes ya no están, por quienes estamos; por quienes lucharon, por quienes luchan por un presente y futuro mejor; por todas y para todas. #TBThursday



AZUCENA CISNEROS COSS
32 MIL SEGUIDORES

Importante visita de Alejandro Encinas a #Ecatepec. Vamos por políticas Metropolitanas para resolver nuestros problemas comunes.



CON SINGULAR ALEGRÍA

Manlio Fabio Beltrones

GILDA MONTAÑO

HARÁ DESDE EL PRI, la política interior de este país, pensé entonces... Hoy que me encuentro a un político mexiquense que me habla mil cosas buenas de este personaje, y que sólo él pudiera operarlas, busco en el cajón de los recuerdos y de sopetón y sin previo aviso, me encuentro un artículo me sacude el pensamiento. Porque, pienso, con él sería la única manera de resucitar al PRI. De dale oxígeno de boca a boca, y no desaparecer lo que queda de éste... Sucede que, el artículo está vigente y también todo lo que pensamos; habla de un cambio radical en la política mexicana. Es de Manlio, y dice así:

“MANLIO FABIO BELTRONES tiene una dualidad. Con independencia de su bagaje político, es experto y especialista en inteligencia para la seguridad nacional y ésta en México, está abandonada”. ((Vamos, se acaban de robar a uno de los más importantes personajes, creador de uno de los cárteles más importantes de México, ¿y nosotros no sabíamos nada?))

“SI USTED CREE que la Secretaría de Gobernación es el mejor lugar para hacer inteligencia, desde allí, nos ha demostrado lo contrario. Y otra vez y una vez más recordé a Don Jesús Reyes Heróles que decía: “El ministerio del interior no debe verse, debe sentirse”.

¿USTED HA SENTIDO a la Secretaría de Gobernación? No responda. ¿Usted ha visto en la tele al secretario de Gobernación? Por favor no responda.

POR ELLO EL PRI siempre fue, ha sido y seguirá considerado un órgano de gobierno y/o de Estado. Genera un verdadero pulso político, manzana por manzana, seccional por seccional, distrito por distrito, región por región, entidad por entidad. Beltrones lo sabe.

ESTO NO SE trata de ganar o perder o entender quién será quien palomeé las listas de los próximos candidatos; se trata de inteligencia circunscrita en su ciclo: recolección de información,

evaluación, análisis, disseminación, informes previos, planeación y entrega de un producto terminado, a un tomador de decisiones. Es experto en evitar fugas de información y especialista en contra-inteligencia. Él es el veneno y el antídoto al propio tiempo.

ASÍ BIEN, DE consumarse su elección en la próxima reunión del Consejo Político, llega al PRI alguien que entiende el verdadero valor de la información sea de fuentes abiertas o undergrounded.

BELTRONES OBTENDRÁ DESDE esa dirigencia todo lo que necesite, incluso para ser el operador político y jurídico del interior de este Estado Nación.

¿YA SE LES olvido que en esta materia su maestro fue Don Fernando Gutiérrez Barrios? ¿Se imagina usted la información que desde una manzana o un seccional se puede conseguir? Pues no se sorprenda próximamente si la información fidedigna para dar con tal o cual Capo proviene desde el PRI como órgano no de gobierno, como órgano de Estado.

AL MEJOR PILOTO le acaban de dar un Ferrari. Entiende todos los instrumentos del tablero, lo sabe manejar, no le dan miedo las curvas y le encanta acelerar. Será muy improbable que el dueño del Ferrari lo alcance. Los que le circundan tendrán que estar muy atentos a sus ingresos, a los pitts, si quieren intercambiar comentarios con él. Es el hombre mejor informado en México. Y eso el presidente lo tomó en cuenta”.

DECÍA YO, ESTO fue hace diez años. La política cambió radicalmente, y el PRI agoniza. Pero en mis sueños guajiros, está presente este tiempo en que había políticas públicas adecuadas y estructuradas correctamente, para tener seguridad, salud pública, y que cada poder fuera super, mega, recontra respetado. Pienso en el México de mis recuerdos...

GILDAMH@HOTMAIL.COM

Todos los partidos políticos que han existido, y que surgirán en el futuro, afirman tener dos objetivos fundamentales: mejorar la vida de sus ciudadanos y hacer que estos participen en el poder político a través de sus representantes, ya sean diputados, senadores u otros cargos de elección popular, con el fin de construir un mejor país para todos. Sin embargo, cuando estos partidos logran alcanzar el poder rara vez demuestran con hechos su compromiso con estos objetivos, a pesar de que es en el ejercicio del poder donde se tienen las mayores oportunidades para materializar dichos anhelos.

Es de conocimiento público cómo se han comportado los partidos políticos que han llegado al poder en México: el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y el actual Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Aunque el PRI tuvo que asumir la responsabilidad de guiar al país tras la Revolución Mexicana, ni el PAN ni Morena han demostrado beneficiar de manera significativa a los mexicanos, ni siquiera a aquellos que votaron por ellos. En la actualidad, muchas personas creen que Morena está mejorando su situación porque cada dos meses reciben una parte del dinero público a través de programas sociales. Sin embargo, este enfoque ha dejado de lado la inversión en obra pública esencial, que podría mejorar de manera sostenida las condiciones de vida de la población.

La entrega de apoyos económicos por parte de Morena es un gesto positivo, especialmente para los sectores más vulnerables. No obstante, sería mucho más beneficioso si, en lugar de simplemente distribuir dinero, el gobierno obligara a los empresarios y dueños de fábricas a ofrecer salarios verdaderamente justos, que permitieran a las familias trabajadoras vivir con dignidad. El aumento salarial que se anunció con tanto entusiasmo en diciembre pasado es solo un pálido reflejo de lo que realmente se necesita.

Tras la Revolución Mexicana, el PRI tuvo que pacificar al país para construir el modelo económico que la emergente clase burguesa defendía, lo que implicó mejorar las condiciones de vida de la clase trabajadora, base de la acumulación de riqueza. Por ello, se crearon instituciones y organismos que, a nivel internacional, reflejaban una clase progresista en el poder. Cierto que esas iniciativas llevaron servicios básicos a los habitantes de la capital y dieron origen a instituciones que hoy en día siguen vigentes, como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de

Opinión... Las Personas Como Centro de Atención

Por Laura Castillo García



Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), y diversos institutos de vivienda y electorales, entre otros.

Sin embargo, el desgaste del PRI en el poder durante 70 años permitió que el PAN le arrebatara la presidencia en el año 2,000 (por dos sexenios con Fox y Calderón) y luego, en 2018, Morena ascendió al poder AMLO.

El mayor mérito del PAN fue haber inaugurado el sistema de alternancia en el poder político en México, y algunas de sus iniciativas, como la creación del Seguro Popular en 2004 y las escuelas de tiempo completo promovidas por Felipe Calderón, tuvieron un impacto positivo. Lamentablemente, estas políticas fueron desmanteladas por el actual gobierno de Morena, a pesar de que su lema de campaña y gobierno ha sido "primero los pobres".

El mayor logro de Morena ha sido la entrega de apoyos directos a millones de personas, pero es fundamental entender que estos apoyos no son suficientes para resolver los problemas estructurales que enfrenta el país. Lo ideal sería que se generaran empleos suficientes y con salarios dignos que permitan a las familias trabajadoras solventar todas sus necesidades. Sin embargo, durante los seis años de gobierno lopezobradorista, esto no ha sucedido.

En lugar de mejorar la situación de la población, lo que se ha observado es que los multimillonarios han acumulado aún más riqueza durante este periodo, mientras que desde el 2019 el presupuesto para inversión pública ha dismi-

nuido. De hecho, el presupuesto asignado a la inversión pública para 2024 se redujo en un 11.1 por ciento en comparación con el año anterior, y un 38.6 por ciento con respecto a lo presupuestado en 2016. Esta disminución ha tenido como consecuencia que los gobiernos estatales y municipales no cuenten con los recursos necesarios para realizar obras públicas en beneficio de sus gobernados.

¿Por qué ha sucedido esto? Porque el enfoque de Morena no está en beneficiar a la gente, sino en conquistarla con dinero para asegurar su apoyo electoral y mantener el control del poder en la presidencia, las diputaciones, senadurías y presidencias municipales del país.

Un ejemplo claro de un enfoque distinto, donde las personas eran el centro de la atención, es lo que sucedió durante 21 años en el municipio mexiquense de Chimalhuacán (2000 a 2021). Durante ese periodo, los gobiernos encabezados por militantes del Movimiento Antorchista Nacional se dedicaron a trabajar para llevar desarrollo social al municipio, lo que se reflejó en la mejora de servicios básicos, programas sociales, empleo temporal, fundación de escuelas de todos los niveles, espacios deportivos, clínicas de salud, teatros y auditorios, entre otros. Este esfuerzo sostenido llevó desarrollo social y humano a los habitantes de Chimalhuacán.

Lamentablemente, los logros alcanzados por los antorchistas en Chimalhuacán se han desmoronado desde 2022, cuando Morena asumió el gobierno municipal. No es exagerado afirmar que

miles de chimalhuacanos ahora carecen de agua potable debido a la ineptitud del actual gobierno municipal; las escuelas del municipio presentan un grave deterioro y no se han tomado medidas para solucionarlo; los espacios públicos y centros deportivos están en abandono; y, en la actual temporada de lluvias, las calles del municipio se han vuelto a inundar por la falta de mantenimiento, responsabilidad exclusiva del Ayuntamiento morenista. Los centros de salud, que antes brindaban atención de calidad y medicamentos a la población, ya no lo hacen. Es evidente que el gobierno de Morena no pone a las personas en el centro de su atención. Un claro ejemplo de ello es su oposición a la construcción del aeropuerto en el ex lago de Texcoco, que habría generado 40 mil empleos que beneficiarían a toda la zona oriente del Estado de México.

A pesar de esta situación, el pasado 2 de junio, los chimalhuacanos volvieron a votar por Morena, no porque estén satisfechos con su gobierno, sino por temor a que dejen de recibir las pequeñas ayudas económicas que, aunque insuficientes, les permiten solventar alguna necesidad.

Es necesario que la población de Chimalhuacán, y de todo el país, no se conforme con estas pequeñas ayudas, que a la larga resultan muy costosas. Los mexicanos merecen una vida mejor: merecen empleos dignos, infraestructura de calidad, y un municipio y un país en los que puedan vivir libremente y con dignidad. Por esta razón, miles de antorchistas próximamente celebrarán 36 años de trabajo y lucha guiados por el Movimiento Antorchista Nacional; exigirán que el gobierno de Morena mantenga la infraestructura construida en los 21 años anteriores y que se comprometa a desarrollar la obra pública que falta en el municipio, en particular en el Ejido Santa María Chimalhuacán, para que la gente tenga mejores condiciones de vida.

La verdadera justicia social no se logra a través de dádivas, sino mediante la construcción de un país en el que todos tengan acceso a las mismas oportunidades de desarrollo. Es necesario que los gobiernos pongan a las personas en el centro de su atención y no solo las vean como un recurso electoral, sino como el verdadero motor del progreso de la nación. Solo así podremos aspirar a un México más justo y próspero para todos.

Etiquetas. Partidos políticos. Apoyos directos. Seguro popular. Escuelas de tiempo completo. Chimalhuacán. Gobiernos antorchistas.

* Vocera del Movimiento Antorchista en el Edomex.